
  

 



2 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

SOMMAIRE 

 
 
 
 
 
 
 
 Le Mot du Maire ............................................................................... 3 
 Hommage ............................................................................................ 4 
 Eclairage public — Etat Civil .......................................................... 5 
 Nouveau .......................................................................................... 6-7 
 La vie scolaire ................................................................................ 8-9 
 Médiathèque .................................................................................... 10 
 Aînés — Commémoration................................................................ 11 
 Les associations ..................................................................... 12 à 23 
 Cours d'eau — Natura 2000 — Téléthon ........................ 24 à 26 
 La fibre .............................................................................................27 
 Images d'autrefois — Calendrier des manifestations ..........28 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Photo de couverture : "Chevanceaux, images d'autrefois" 

                                    (livre écrit par Roger Soulard et Annick Caillaud) 



3 

 

Le mot du maire 
 
 
Canicule et crise ont en commun leur existence ancienne, leur répétition ces dernières 
années et leur enchaînement aujourd’hui. 
L’expérience accumulée au cours de ces trois années de crise sanitaire nous permet 
aujourd’hui d’appréhender de manière plus sereine les flux et reflux des vagues 
épidémiques successives. 
La vie du village a repris son cours normal, le tissu économique ressort renforcé et le 
milieu associatif s’est relevé. 
A cette crise sanitaire, qui aura occupé la première moitié du mandat, succède une 
nouvelle crise, cette fois énergétique. Ses origines sont multiples et ses effets, pour le 
moment, difficiles à mesurer. 
Concernant la commune, un nouveau contrat triennal de fourniture d’électricité a pris 
effet le 01/01/2023, les tarifs négociés par le SDEER (Syndicat Départemental 
d’Electrification et d’Equipement Rural de la Charente-Maritime) au sein du groupement 
d’achat régional viennent de nous être communiqués. Certains subissent une augmentation 
de près de 100% ! 
 

La réaction de l’Etat n’a pas tardé et un grand nombre de dispositifs amortisseurs de cette 
explosion du coût de l’énergie ont été mis en place à destination des particuliers, des 
entreprises et des collectivités. Ils ont pour objectif d’éviter que cette crise énergétique ne 
se transforme en crise économique et sociale, au prix d’un endettement de l’Etat devenu 
gigantesque. 
Pour les collectivités territoriales, l’élaboration du budget 2023 s’avère un casse-tête 
difficile à résoudre. La forte augmentation des prix de l’énergie risque de compromettre 
les investissements et, par ricochet, de mettre en difficulté les entreprises. La tentation 
sera grande d’augmenter la fiscalité et l’endettement. 
 

A Chevanceaux, nous misons fortement sur une politique d’économie d’énergie, la 
chaufferie bois est entrée en service et remplace les solutions précédentes à base 
d’électricité, de fuel et de gaz pour 1300 m² de bâtiments communaux. 
La durée de l’éclairage public a été réduite de moitié et nous étudions l’intégration de 
panneaux photovoltaïques sur plusieurs sites communaux. 
Enfin, la sobriété énergétique étant l’affaire de tous, vous trouverez, un peu plus loin, une 
fiche rappelant dix gestes du quotidien permettant de réaliser des économies d’énergie 
chez soi. Je vous encourage également à solliciter la Maison de l’Energie à Jonzac si vous 
envisagez d’aller plus loin en entreprenant des travaux de rénovation énergétique. 
Ce plan de sobriété énergétique doit nous permettre de sauvegarder notre capacité 
d’investissement et de réaliser la plupart des projets qui seront présentés lors de la 
prochaine réunion du conseil municipal, à l’occasion de notre débat d’orientation 
budgétaire. La liste est longue et l’année ne suffira pas à les concrétiser tous mais votre 
équipe municipale reste optimiste et mobilisée pour relever le défi malgré l’adversité. 
 

En attendant, je me joins à l'ensemble des membres du conseil municipal pour vous 
souhaiter tous nos vœux de bonheur, de santé, de réussite professionnelle, avec une pensée 
particulière pour ceux qui sont dans la souffrance ou les difficultés.  

 
Très bonne année 2023 

 
 

                                                                                                Emmanuel FESTAL 
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Décédé en Décembre, à l'âge de 67 ans, nombreux ont été les Chevancelais qui ont 
tenu à l'accompagner une dernière fois, dans une église trop petite pour les accueillir 
tous à l'intérieur. 
 
Ce Chevancelais pure souche méritait bien cet hommage tant ses qualités humaines 
furent appréciées et son implication pour la commune importante.  
Sa participation à la vie collective commença d'ailleurs très tôt puisque son père, à la 
tête de la Joyeuse Chevancelaise, le fit défiler, encore enfant, avec son frère, en te-
nue de cadet lors des manifestations dans le bourg, et dès 10 ans, il rejoignait le 
groupe de musiciens. 
Plus tard, c'est le vélo et la course cycliste qui l'ont passionné, puis le football au 
sein de l'USC où il joua jusqu'en équipe vétéran. 
 
Elu en 1995, il remplace son père au sein du conseil municipal, devient adjoint en 2021 
et premier adjoint au maire, pour les 2 mandats suivants, de 2008 à 2020. 
Ses prises de position, en conseil municipal, furent constamment réfléchies et argu-
mentées, l'intérêt général de la collectivité étant sa seule préoccupation. Respon-
sable de la voirie, des bâtiments, des espaces verts, du matériel, il a su, avec l'équipe 
des employés municipaux, rechercher les compromis et l'efficacité, pesant le souhai-
table et le réalisable, toujours avec calme et pondération. 
 
Au delà des limites de la commune, il a également mis ses compétences au service du 
SIVOM et surtout du Syndicat Intercommunal de la Voirie où, là aussi, il fut appré-
cié. 
 
Il a su mener de front sa vie professionnelle d'agriculteur et sa charge d'élu avec 
beaucoup de force et d'abnégation, soutenu en permanence par sa famille proche. 
 
La commune de Chevanceaux et les Chevancelais lui sont reconnaissants, ils savent 
qu'un serviteur dévoué vient de les quitter et le Conseil Municipal tient à renouveler 
à sa fille, Sonia, et à toute sa famille ses très sincères condoléances. 

à Gérard BOYER 
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Comme évoqué dans le courrier du mois d’Octobre, l’éclairage public s’éteint doréna-
vant de 23 h à 6 h du matin. La principale raison de ce changement est naturellement 
économique. L’extinction de l’éclairage pendant ce créneau horaire permet de limiter 
le surcoût provoqué par la hausse tarifaire de l’électricité. 
Malgré cela, le choix a été fait de maintenir les illuminations Noël dans le bourg. 
Celles-ci sont éclairées de concert avec l’éclairage public. Comme l’année passée, le 
sapin a retrouvé sa place, à proximité de la Mairie, ainsi que les guirlandes parcourant 
les arbres.  

Cette année, en plus des 
illuminations existantes,  
une boule de noël et un 
cadeau lumineux ont pris 
place dans le jardin pu-
blic permettant de le 
mettre en valeur durant 
cette période. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

NAISSANCE 
22/10/22 : Castille, Marie-Christine, Ludivine TAILLARD 

DECES  
10/02/22 : Marc, Joseph LUSSEAUD 
09/07/22 : Robert ANTOINE 
24/07/22 : Jeanne POUVY 
07/08/22 : Giuseppe GALLO 
22/09/22 : Cédric MOULINIER 
07/10/22 : Claudette, Andrée VEYSSIERE veuve BERTRAND 
09/10/22 : Albert REDHEUIL 
11/10/22 : Thierry, Jean-Daniel CHAUSSE 
02/11/22 : Robert FENOUILLAT 
17/12/22 : Gérard, Philippe BOYER 

Du 1er juillet au 31 décembre 2022 

MARIAGE 

31/12/22 : Bruno ESCOUROLLE & Henriette LINDQVIST 
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Les choses bougent dans notre commerce local 

Las de la vie en région parisienne, 
 ils ont trouvé le Graal à Chevanceaux !!! 

Nombre d’entre vous les connaissent déjà mais nous sommes heureux de les présen-
ter à l’ensemble de nos concitoyens. 

Virginie et Momo ont, en effet, pris la 
succession de Nadia, depuis l’été der-
nier. Dans l’informatique et la sécurité, 
rien ne les prédisposait à un atterris-
sage dans notre bourg. Mais voilà… le 
stress du rythme à Paris, puis la covid... 
et l’idée a germé de tenter autre chose : 
un commerce à 2 pas de Cognac, où ils 
ont de la famille ? Banco ! 

Aujourd’hui, si l’on pose la question : « Et alors, depuis 6 mois ? », l’œil malin de Momo 
s’éclaire : « Changez rien ! » C’est tout dire… alors bienvenue à eux et longue vie au 
Graal. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Sylvie et Jean-Luc disent : « Pouce ! » 

Les uns arrivent… les autres partent. Mais pas complètement ! En effet Sylvie et 
Jean-Luc – « M et Mme Coop ! » – ont cessé leur activité en janvier. 

Après avoir animé la vie commerciale 
et s'être impliqués dans l'UECC du-
rant 26 ans, dans notre localité, ils 
ont décidé de donner un tour diffé-
rent à leur vie professionnelle. C’est 
vrai qu’après 33 ans de travail à 
temps plein, on peut aspirer à lever le 
pied… même si, pour atteindre la re-
traite, il faudra œuvrer encore un 
peu ! 

La Coop, elle, continuera à vivre et pour ceux, nombreux qui les appréciaient à leur 
juste valeur, qu’ils sachent qu’ils resteront résolument chevancelais. 

Nous leur souhaitons évidemment le meilleur. 
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Dans un contexte plutôt anxiogène de disparition 
des services publics (trésorerie, poste, gendar-
merie, etc), de bouleversements permanents de 
nos modes de vie, nous sommes heureux de voir 
perdurer notre agence du Crédit Agricole... 
Mieux, elle a carrément fait peau neuve en inté-
grant ce qui fut la Coop pendant des décennies, 
route de Libourne. Nous formulons des vœux de 
pérennité pour ce service essentiel. 

Le Crédit Agricole change de rue 

La Résidence services de chez Gagnerot, 
change de destination, à la faveur du départ 
à la retraite de Patricia. 
Après 11 années passées au service des plus 
anciens, Patricia Brin, créatrice de ce lieu 
qui vit passer plusieurs de nos illustres con-
génères, a fêté le 14 décembre la fin de sa 
vie active avec des résidents, leur famille, 
d'anciens salariés et des amis. 
Nous souhaitons une bonne retraite à Patri-
cia et un nouveau projet à Amélie... 

La Grange entre 2 activités 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Dorénavant une présence est assurée au bureau tous les mercredis et samedis matin. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Effondrement, collapsologie… Des mots qui font peur et qui sont bien souvent syno-
nymes de scenarii prévoyant la fin du monde.  

Mêlant humour, questions de société et 
émotions, le spectacle a attiré près de 
130 personnes qui ont pu apprécier le jeu 
de ces comédiens et comédiennes pro-
fessionnels passant tous les ans par le 
festival d’Avignon.  

La commune remercie le Département de la Charente-Maritime qui a financé 50% du 
montant du spectacle et la CDCHS pour le prêt de matériel. 

C’est pourtant cette thématique que la Compagnie des « Mille Printemps », basée à 
Montlieu-La-Garde, a décidé de questionner dans son spectacle YOURTE qu’elle est 
venue présenter à la salle des fêtes de Chevanceaux, le vendredi 6 janvier. 

Une belle soirée pour le retour du 
théâtre à Chevanceaux qui fait réfléchir 
à l’organisation de spectacles futurs. 
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ECOLE MATERNELLE 

LES ACTIVITES PARTAGEES 
Nous profitons d'un protocole sanitaire nous permettant à nouveau de nous mélanger 
pour partager certaines activités au sein de l'école : 
 

Le décloisonnement : les élèves des trois classes sont mélangés pour partager des 
activités en lien avec Noël. C'est un moment d'échange et d'entraide entre élèves. 

La sortie cinéma : le cinéma de Montguyon a accueilli toute l'école autour de cinq 
courts métrages  " Vive le vent ".  

LES MOYENNES SECTIONS 

Pendant cette deuxième période, les élèves de moyenne section ont commencé leurs 
sorties régulières en forêt. 
Ces matinées sont l’occasion d’explorer ce milieu proche mais souvent méconnu des 
enfants. Des mathématiques aux « sciences », en passant par les activités 
créatrices, la forêt est un lieu propice à l’apprentissage. Les jeux libres y ont aussi 
toute leur place. 
Les enfants ont pris beaucoup de plaisir à se cacher, jouer dans des cabanes, 
franchir des passages difficiles et faire des glissades sur les petites pentes 
trouvées. Quel plaisir de récolter des petits trésors de nature, de sentir les odeurs, 
de repérer des petites bêtes… 
 

Les élèves retourneront en forêt environ une semaine sur deux, tout au long de 
l’année, afin de continuer à la découvrir au fil des saisons. 
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LES GRANDES SECTIONS A LA PISCINE 

Nous avons appris à 
avoir moins peur de 
l’eau, puis à nous 
déplacer tout seul 
juste avec une frite. 
C’était très amusant 
et nous avons 
beaucoup 
progressé !   » 

Nos Grandes Sections ont bénéficié d’une série de 9 séances à la piscine des An-
tilles : « Nous y allions 2 fois par semaine pour nous aider à nous déplacer dans l'eau 
sans matériel (à part nos frites). 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Les actions de l’APE ont toujours pour but de financer l'achat de matériel ainsi que 
de participer au financement des sorties scolaires des élèves de l'école maternelle 
et de l'école élémentaire du village. 
Cela nous réunit et nous permet de créer du lien entre les familles pendant les 
manifestations. Celles-ci participent ainsi à la vie de Chevanceaux !  
 
Nous avons besoin régulièrement de vous car sans moyens financiers et humains il 
nous est difficile de remplir notre mission. 
 
Cette année scolaire 2022/2023 nous avons pu organiser un bal d'Halloween à 
l'automne, une bourse aux jouets début décembre, le spectacle de Noël le 18 
décembre, des ventes régulières de gâteaux Bijou,  une vente de sacs en toile avec 
les dessins de tous les élèves, et enfin une vente de sapins de Noël …. 

Merci à tous pour votre participation et Belle année 2023 !  
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Les Bébés à la bibli... 

Le Prix des Incorruptibles 

Une séance a eu lieu avant les vacances de Noël. 
Le Père Noël et ses amis se sont invités à la 
séance de lecture ! 
Parents et accompagnants ont pu profiter d’un mo-
ment de lecture et écouter quelques comptines 
avec leur petit bien calé sur leurs genoux. 

Animations et projets 

Les projets avec le réseau des 10 Bibliothèques du Sud-Saintonge 

Nous renouvelons l’expérience avec les enfants de Maternelle 
qui le souhaitent . 

Ils ont 6 livres à lire et à découvrir avec leurs parents et de-
vront voter pour celui qu’ils ont préféré. 

Nelly et Sophie vont organiser un temps d’animation autour 
des ouvrages. 

La date reste encore à définir... 

Le groupe de dix bibliothèques du Sud-Saintonge qui, depuis 2006, organisait tous 
les deux ans un salon du livre, change de formule et s’oriente, pour le 20 août 2023 
à Montguyon, vers un festival intitulé Déambul’histoires qui se déroulera de 10h à 
18h30 autour de la médiathèque. 
Il s’agit d’un projet ambitieux qui accueillera six compagnies proposant des spec-
tacles de qualité (contes, théâtre, marionnettes), de la musique déambulatoire et un 
atelier arts du cirque. Il y en aura pour tous les âges, de moins de 3 ans jusqu’à 100 
ans ou plus.  
Le festival se déroulera majoritairement en extérieur mais des salles de repli sont 
prévues en cas de pluie.  
Nous espérons vous y rencontrer nombreux ! 

Le réseau des Médiathèques de Haute Saintonge vient de changer son logiciel de 
gestion des bibliothèques, afin de pouvoir mieux travailler ensemble et notamment 
de voir un jour prochain circuler les documents entre nos structures. 
Grâce à Internet et au portail des Médiathèques de Haute Saintonge, les lecteurs 
inscrits pourront même réserver les ouvrages désirés depuis chez eux ! 

 

N’hésitez plus à venir pousser les portes de votre Médiathèque, un accueil chaleu-
reux vous y est réservé ! 

Côté technique 
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Après le sinistre long épisode de la covid, ce fut le retour du repas des aînés, offert 
par la municipalité, le 26 novembre. 

Nous étions un peu moins d’une 
centaine, élus compris, pour saluer 
d’abord la mémoire de ceux, trop 
nombreux, qui nous ont quittés ces 
3 dernières années, et profiter 
ensuite de ce moment de convivia-
lité, qui permet aux anciens des 
retrouvailles chaleureuses. 

Frédéric, du Grain de Sel, servit comme à l’accoutumée un repas apprécié et… la 
Coupe du Monde dispersa en fin d’après-midi des convives ravis. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Le mardi 11 octobre, l’association Ribam-
belles de Montlieu-La-Garde organisait à la 
salle des fêtes un après-midi de formation 
sur le Code de la route pour les seniors. 
Marc BAMAS, intervenant départemental de 
Sécurité routière est venu présenter à une 
trentaine de personnes des rappels sur les 
règles à respecter au volant de son véhicule. 

Le temps d’un après-midi, les seniors révisent… LE CODE DE LA ROUTE 

Une formation didactique, pédagogique et très appréciée par les participant (e) s. 

Le conflit en Ukraine a réveillé les consciences en illustrant, malheureusement, que la 
guerre n'a pas définitivement disparu en Europe ! Raison de plus pour accomplir le de-
voir de mémoire qui s'impose, deux fois l'an, au moment de l'anniversaire des armis-
tices des deux grandes guerres du 20ème siècle. 

Le 11 novembre 2022, les élus, les représen-
tants des anciens combattants, les chevance-
lais et les enfants, soutenus par leurs ensei-
gnants, ont manifesté par leur présence au 
monument aux morts qu'ils n'oubliaient pas ! 
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Au moment d'évoquer le bilan du second trimestre 2022 pour nos associations, il nous 
paraît important de souligner leur dynamisme et, globalement, leur rebond après de 
difficiles années marquées par la pandémie. 
A titre d'exemple (et les autres méritent le même respect), on peut citer la seule 
journée du 10 décembre qui, au travers de trois manifestations, a accueilli pas moins 
de 800 personnes à Chevanceaux ! Ce jour-là il y eut la séance de dédicace pour la 
sortie du livre sur Chevanceaux, la soirée Garbure de la Joyeuse et la fête du Jeune 
Cran, au gymnase ! Quelle commune ne s'enorgueillirait pas de tels scores ? 
 
Félicitations à TOUS ceux qui font vivre ces associations qui font la fierté du bourg 
qui bouge ! 

Pour la seconde année, la municipalité organisait un forum des associations, le samedi 
10 septembre, à la salle des fêtes. Ce forum est l’occasion de mettre en avant la 
riche vie associative dont bénéficie la commune et de favoriser de nouvelles inscrip-
tions. 

Une douzaine d’associations étaient présentes dans les domaines du sport, de la cul-
ture et des services. Si la première édition avait été peu fréquentée, cette deuxième 
montre que l’événement commence à s’installer car nombreux sont les habitant(e)s qui 
sont venus à la rencontre des bénévoles. 

Une fois les enfants inscrits et les informations prises, les bénévoles et les specta-
teurs ont pu profiter du beau temps pour boire le verre de l’amitié offert par la mu-
nicipalité. 

AÏKI CHEVANCEAUX ADRIEN AKROBITUM 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
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Le jeune Cran retrouve la forme ! 

Pas moins de 200 gymnastes viennent évoluer sur les différents agrès depuis la 
rentrée ! 
Tous les groupes sont en augmentation, en particulier les groupes loisir de 2 à 12 ans. 
Le groupe sénior connaît également un essor, ce qui prouve une prise de conscience 
du bien-être physique et psychologique que peut apporter l’activité physique, moment 
tonique de partage. 
Les adhérents arrivent notamment des cantons avoisinants mais aussi de Charente, 
de Gironde et de Dordogne.  
Le groupe compétitif compte 50 jeunes : 37 filles et 13 garçons. 

Foire aux marrons 2022 : démonstration des gymnastes 

Il faut souligner l’investissement du groupe d’entraîneurs : Carole, Yannick, Alyssa, 
Gaela, Lodrikc, aidé de Christian, dit « KIKI », et de Sandy qui savent faire partager 
leur passion de la gym et la transmette aux enfants. 
Nous essayons chaque année de changer le matériel obsolète et d'acquérir du nou-
veau matériel. A ce titre, nous remercions la municipalité d’avoir procédé à la réfec-
tion totale de la fosse. 
 
Pour clore ce premier trimestre, nous avons organisé notre traditionnel gala. Un 
grand retour après 3 années d’abstinence. Merci à tous les bénévoles qui ont contri-
bué à la réussite de cette soirée, ainsi qu'aux municipalités de Pouillac, Chatenet et 
Chevanceaux pour le prêt de chaises. 
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Maintenant place aux préparations des compétitions pour certains, et à la poursuite 
des apprentissages de nouveaux mouvements pour les autres, afin de s’entraîner pour 
la fête de la Gym en Juin. 

Avec pour thème le cinéma, ce gala a connu un énorme succès. Songez qu’on a craint 
de devoir refuser du monde !!! Nous devrons désormais réfléchir à une organisation 
qui permette une meilleure visibilité du spectacle. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

AU REVOIR 2022! 
Cette année 2022 se termine admirablement bien pour Activités 2000 ! 
 

En effet, depuis la rentrée de Septembre, nous étions une trentaine d'adhérents et 
nous sommes passés, fin Décembre, à un peu plus de 80 licenciés ! 
 

Nous avons aussi lancé un deuxième cours de boxe Thaï à Monyguyon où cette 
activité n'existait pas. 
Et nous souhaitons nous développer encore, car cela signifierait une augmentation 
des possibilités pour vous de pratiquer des sports et des loisirs à Chevanceaux ou 
dans les alentours ! 
 

Si vous souhaitez ouvrir un atelier ou une nouvelle activité, contactez-nous, nous 
pouvons peut-être vous aider à réaliser votre idée, votre projet associatif, y compris 
financièrement! 
 

ACTIVITES 2000 : 

➢ BOXE THAÏ (MUAY THAÏ) avec Anthony : 06 24 05 35 87 

➢ RELAXATION ANTISTRESS et SOPHROLOGIE avec Fabrice : 06 62 03 76 42 

➢ YOGA avec Joëlle 06 89 80 13 01 
Avec ACTIVITES 2000 ... BIENVENUE 2023 ...BONNE ANNEE 
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L'assemblée générale de l'Amicale Bouliste Chevancelaise s'est tenue le vendredi 9 
décembre et son bureau a été reconduit en totalité. Jean-Marc Laurent en assurera 
la présidence en 2023, Alain Delonca reste secrétaire et Alain Paqueraud trésorier. 
La saison 2022 fait apparaître un bilan positif de 1 070 €, généré principalement par 
l'organisation de manifestations. 
 
En effet, après deux années sans compétition sur le boulodrome de la gare, en raison 
de la crise sanitaire, la journée pétanque du dimanche 22 mai a permis de renouer 
avec le succès. 

Dès le matin, 72 joueurs étaient au départ du challenge J. Boussiron, en tête à tête, 
et les parties se sont enchaînées pendant 4 heures pour aboutir à une finale âpre-
ment disputée. 

Pendant ce temps notre sociétaire Aymeric Faure nous con-
coctait une paëlla géante ; une soixantaine de repas ont pu 
être servis par nos bénévoles et appréciés à l'unanimité. 

L'après-midi s’est poursuivi par un concours en doublettes, 48 
équipes des deux Charentes, de Gironde et des Landes pri-
rent part à la compétition, démontrant ainsi que cette jour-
née avait su fidéliser les pétanqueurs de la région. 

Nous avons également eu le plaisir d'y accueillir et de voir 
évoluer Jean Feltain dit "Moineau", l'un des meilleurs joueur 
de l'hexagone. 

Le dimanche 26 juin, c'est un concours en triplettes mixtes qui rassemblait une cen-
taine de joueuses et joueurs sur notre site. Ces deux rendez-vous seront reconduits 
en 2023 : 
Le dimanche 28 mai pour la journée pétanque, 
Le dimanche 18 juin pour le concours en "Triplette mixte". 
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Le club remercie spécialement Josette Naissant pour l'arbitrage des concours du 22 
mai, la municipalité pour le prêt de matériel ainsi que tous les sociétaires, qui par leur 
implication et leur participation, ont fait de ces journées une réussite. 
 
Pour la prochaine saison, l'A.B.C. envisage d'inscrire une équipe pour le championnat 
départemental des clubs. Si vous voulez nous rejoindre, vous pouvez contacter notre 
correspondant sur l'adresse mail suivante : alain.paqueraud@sfr.fr 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Suite à notre présence au Forum des Associations, ainsi qu'à la 51ème Fête de Mar-
rons de Chevanceaux, le début de notre saison a été particulièrement prometteur, 
que ce soit dans le cours Aïkido ou Aïki-Taïso. 
Le 6 novembre 2022 , le club s'est déplacé à Ychoux, dans les Landes, pour un stage 
AÏKIKAÏ avec Luis ANTUNES 7ème Dan AÏKIKAÏ de Tokyo. A cette occasion, 2 li-
cenciés du club sont remarqués et désignés pour la préparation du 1er Dan Aïkikaï 
(ceinte noire) 
Le cours Adultes du 28 novembre 2022 avec Patrick HENNIQUAU, 4ème Dan, a été 
très apprécié par tous les licenciés. Ce cours a été consacré aux techniques à mains 
nues et s'est terminé avec les armes. 
Le 5 décembre 2022, passage du 6ème Kyu, avec obtention (Programme Fédéral) pour 
deux licenciés : Bruno Neveu et Jonathan Domrane. Les techniques sont dites en Ja-
ponais. 
Pour terminer l'année 2022, lors du cours enfants du 14 décembre, une animation a 
été organisée avec un goûter et distribution de chocolats et de friandises, en atten-
dant l'arrivée du Père Noël. 
De nouvelles actions et évènements sont à venir dès la nouvelle année 2023. De nou-
veaux passages de kyu attendent les licenciés du club, ainsi que la préparation de 
Dan. 

Pour tous renseignements :                  Aïki Chevanceaux                                       06 28 09 72 51 

Pour tous renseignements (cours Aïkido dès 7 ans & Aïki-Taïso) 
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Cette saison 2022/2023 voit notre club continuer à grandir. Depuis 4 ans nous 
n’avions plus qu’une équipe senior, et la saison dernière une équipe jeune U6/U7, avec 
un total de 40 licenciés. 
Depuis septembre, le stade du "Champ du Chêne" retrouve des couleurs, grâce à de 
nouvelles personnes motivées et disponibles. Nous avons développé notre école de 
foot et engagé une seconde équipe senior… et nous sommes aujourd’hui plus de 100 
licenciés ! 
Au niveau des jeunes, l’USCM a donc : 

 ➢ 1 équipe U6 U7 

 ➢ 2 équipes U8 U9 

 ➢ 1 équipe U10 U11 

Pour encadrer tout ce petit monde, le mardi et le samedi, un groupe de dirigeants 
s’est constitué. Un grand merci à Geoffrey Musq, Gregory Fouché, Keny Duguet, res-
ponsables de ces équipes, ainsi qu’à Jérôme Ménard, Olivier Boyer, Romain Gonzalez, 
Philippe Trochut pour leur aide durant les entraînements et les matchs. 
Nous tenions également à remercier la SARL Chevanceauto, la boulangerie Les P’tites 
Miches et Stéphane Rousselière pour leur soutien et le financement des jeux de 
maillots. 

Du côté de notre équipe fanion, la saison est plutôt compliquée… Elle est classée 
avant dernière de sa poule de 3ème division, malgré de bons matchs mais la chance 
semble la fuir pour le moment. Espérons qu’en 2023 la roue tourne, tout en sachant 
que le maintien va être compliqué à obtenir avec 4, voire 5 équipes condamnées à des-
cendre. 

Côté senior, l’USCM a donc engagé une 
seconde équipe, en championnat de 4eme 
division, une équipe d’anciens joueurs. La 
reprise a été compliquée mais ils ont au-
jourd’hui trouvé leur rythme de croisière 
et sont classés au milieu du tableau, en 
ce début d’année 2023. Merci à Jérôme 
Léger qui encadre cette équipe. 

L’USCM vous souhaite une excellente année 2023. 
N’hésitez pas à venir soutenir nos équipes le samedi et le dimanche. Pour plus de ren-
seignements consulter notre page Facebook USCM. 
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Le club AKRO BITUM vous souhaite une très belle année 2023 !!  

AKRO BITUM est heureux de vous retrouver en ce début d'année afin de vous 
conter sa formidable aventure 2022 !!! 
Une année enfin libérée des contraintes sanitaires pendant laquelle chacun et 
chacune, à son rythme, a pu redécouvrir le plaisir de la course à pied et de la marche 
en plein air !! 
Ce ne sont pas moins de 40 adhérents dont 4 nouvelles recrues qui ont porté haut et 
fort les belles couleurs du club sur diverses courses et évènements dans la région et 
même au-delà !!! 
 

PETIT RECAPITULATIF 
Ainsi, le bleu a brillé sur les courses suivantes : Détox à St Gervais (33), Trail de 
Ronce-les Bains, Trail hivernal de la Grande Champagne, Authentic Barjots trail, 
Orignollaise, Foulées jonzacaises et de Léoville, Trail Urbain d'Angoulême, Trail de 
Segonzac, de Chamadelle, des Gorges du Chambon et du Montbronnais,… 
Nous avons aussi été présents sur les longues distances, comme les Marathons de 
Royan, Jarnac, La Rochelle, Blaye, le semi de Lège Cap Ferret, les 100 km de Belvès, 
le long et mythique Trail des Gendarmes et des Voleurs... 
Pour le fun, quelques extras comme les 24H de marche de Montguyon, le triathlon de 
Sireuil, le raid de La Palmyre… 
Plus récemment certains se sont lancés de beaux et difficiles défis comme l'Hivernal 
des Templiers (65km), le Saintelyon (78km), le Trail du Loup Blanc à Guéret (48km). 
Nous avons aussi partagé un beau week-end sportif et festif en juillet en participant 
une nouvelle fois à la fameuse course des Crêtes à Espelette. 
Ce dimanche 5 juin 2022 nous avons eu l'énorme plaisir de vous retrouver nombreux 
au bord du plan d’eau du Lary pour notre traditionnelle course, revisitée, des Foulées 
Chevancelaises ! Ce fut un franc succès avec plus de 150 inscrits sur les différentes 
épreuves proposées et 100 repas servis ! 
Ce sont autant de moments heureux, douloureux, stressants, émouvants que nous 
avons partagés tout au long de cette année ! Alors si vous aussi vous voulez vivre 
d'inoubliables aventures sportives où l'amitié, la solidarité et surtout la folie sont les 
leitmotivs, REJOIGNEZ-NOUS !!!!! 

Pour rappel, les jours 
d’entraînement ouvert à 
tous, débutants ou confir-
més, sont  
les Mardis et Jeudis :  
* 18H pour les marcheurs  
* 18H45 pour les coureurs 
au stade de Chevanceaux. 
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Alors que 2023 débute tout juste, c’est l’occasion pour le Comité des Fêtes de faire 
un retour sur 2022, qui a été une année riche en festivités et émotions ! 
L’année a commencé par un changement de bureau, au mois de mars, mais également 
par le recrutement de nouveaux membres actifs et la remobilisation des troupes 
déjà en place.  

C’est toute cette équipe qui s’est réunie et investie pour vous proposer un week-end 
entier de festivités début juillet : la traditionnelle Fête Locale de Chevanceaux. Au 
programme : course cycliste, repas préparé par le Grain de Sel et concert avec Da-
mien Pisano, ball-trap, concours de pétanque, fête foraine… De quoi amuser petits et 
grands sur ce beau week-end ensoleillé.  

On a ensuite enchaîné avec le repas 
du 13 juillet, où plus de 200 per-
sonnes se sont rassemblées pour 
déguster un axoa préparé par la 
boucherie Amaniou et danser au 
rythme des chansons de Serge Bé-
ringer. 

N’oublions pas les marchés nocturnes, venus endiabler nos mercredis en juillet et 
août grâce aux stands variés de restauration et à Anis Maniacs (juillet) et Buzzy Box 
(août). Vous étiez là encore au rendez-vous !  

Les festivités d’été ont ensuite laissé place à la 51ème édition de la Foire aux Mar-
rons, qui a rassemblé de nombreux exposants et accueilli de nombreux visiteurs.  
En novembre, les associations AKROBITUM, Asalée et le Comité des Fêtes se sont 
unies pour organiser, pour la première fois dans la commune, une journée dédiée à 
MOVEMBER, dans le but de récolter des fonds et soutenir la recherche contre le 
cancer de la prostate et des testicules. Le Comité des Fêtes y a organisé un concours 
de belote, qui a mobilisé pas moins de 30 équipes. Cette journée, bien que pluvieuse, a 
été un franc succès, puisque ce sont 1 040 € qui ont été reversés à la Fondation !
Encore un immense merci à tous les participants et aux associations. 

L’année s’est terminée par un spectacle de Noël proposé aux enfants de la commune, 
en partenariat avec l’APE de Chevanceaux. Gil & Zut sont venus sur scène pour le 
plaisir des petits, mais aussi des plus grands !  
L’année 2023 commencera, dès le 18 mars, par une soirée sur le thème de la St Pa-
trick ! Réservez d’ores et déjà votre soirée !  
Nous continuerons ensuite les 30 juin, 1er et 2 juillet, avec la Fête Locale.  
 

Tout le Comité des Fêtes vous remercie encore pour tout l’engouement dont vous 
avez fait preuve en 2022 ! Nous comptons bien entendu sur vous pour l’année qui ar-
rive, car elle ne sera pas de tout repos !  
 

Merci également, encore et encore, à tous nos bénévoles, à la Commune de Chevan-
ceaux, et aux artisans et commerçants, pour leur soutien sans faille.  
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La rentrée 2022 a notamment été marquée par la « renaissance » de l’école de 
musique qui était en veille depuis quelques années. En effet, ce sont aujourd’hui 21 
élèves (enfants et adultes) qui sont inscrits au sein de notre association. Un grand 
merci aux professeurs qui donnent de leurs temps pour initier ces élèves aux joies de 
notre art. 
La formation banda, plus connue sous le nom de « Buzzy Box », a, quant à elle, animé 
plusieurs manifestations cet été et cet automne, notamment la traditionnelle « Fête 
des Marrons ». 
Enfin cette année 2022 s’est clôturée par notre traditionnel banquet de Sainte 
Cécile, le Samedi 10 Décembre, autour d’une soirée Garbure. Cet évènement, qui 
n’avait plus eu lieu depuis 2019 pour des raisons sanitaires liées au Covid, a réuni 
environ 150 personnes dans la salle des fêtes. Bien entendu la batterie fanfare ainsi 
que la banda « Buzzy Box » ont participé à l’animation de cette soirée. 
 

Concernant les activités à venir, la Joyeuse Chevancelaise organisera le Samedi 22 
Avril 2023, à la salle des fêtes, une soirée concert mêlant Batterie Fanfare et Rock 
afin de mélanger divers publics. Nous espérons donc vous retrouver nombreux.  
Puis pour conclure la saison, la Joyeuse Chevancelaise participera aux Grands Prix 
Nationaux de Musique organisés cette année à Graulhet (81) les 26, 27 et 28 Mai 
2023. Ce sera alors l’occasion pour nous de confirmer notre Grand Prix National 
obtenu l’an passé et de porter haut les couleurs de notre commune. 
 

Enfin, nous apprenons avec tristesse la disparition de Gérard BOYER, qui fut un 
grand défenseur de notre association au sein de la commune et l’un de nos plus 
grands soutiens. Nos pensées vont vers sa famille et ses proches. 
 

Coordonnées de la Joyeuse Chevancelaise : 
 

Maxime BOYER : 06-33-24-63-77                        Nelly SARROTE : 05-46-04-04-05 

 

La batterie fanfare lors des derniers Grands Prix Nationaux à Rannée (35) 
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Après 3 années à ronger son frein, l’association a pu de nouveau faire vibrer le Plan 
d’eau du Lary. 
La 23ème édition a eu lieu le samedi 6 août, mais a bien failli être annulée à la 
dernière minute. En effet, comme cela n’a échappé à personne, une canicule sans 
précédent a frappé le pays cet été, mettant les plaines et les massifs forestiers 
dans un piteux état. Un arrêté préfectoral est sorti, la veille de la manifestation, 
mais grâce à la municipalité, aux bénévoles et aux agriculteurs chevancelais, nous 
avons pu organiser le Laryrock Festival sans problème avec une logistique sans 
précédent (tonnes à eau, lances à incendie, ronde de camions de pompiers, 
changement de parking…). 
Sous un soleil de plomb, la 23ème édition a commencé sur les chapeaux de roue avec 
une présence importante des spectateurs dès l’ouverture des portes, à 18h30. Au 
total, ce sont 600 spectateurs qui sont venus apprécier les performances des 
groupes. Nous tenons sincèrement à remercier Moloch/Monolyth, Komodrag & The 
Mounodor, Erotic Shelter Club, Fangclub, Siz, Johnnie Carwash et Bobbi Watson 
pour leurs prestations de haute volée !  

QUEL RETOUR POUR LE LARYROCK ! 

Le Laryrock Winter aura également droit à son édition le 
samedi 25 février 2023. Trois groupes seront à l’affiche. 
GURL, groupe parisien qui a remporté le tremplin 
organisé par le magazine Rock&Folk y jouera un garage 
punk fortement inspiré des années 1990, de Nirvana à 
Dinosaur Jr. Les spectateurs pourront également 
découvrir BEACH BUGS, trio limougeaud nous emmenant 
sur les plages californiennes à l’époque des Beach Boys 
avec un surf rock parfait. Enfin, le groupe bordelais 
Crush Over Low Track (COLT) nous ramènera dans les 
années 1970 pour satisfaire les amateurs de solos de 
guitare et de riffs hypnotisants. 

Nous souhaitons également remer-
cier les techniciens de DSL, Ar-
naud et Jean, pour leur travail for-
midable afin de rendre la scène si 
belle le jour J et bien-sûr les nom-
breux bénévoles ainsi que nos mé-
cènes, toujours présents malgré la 
période délicate, et la municipalité. 
L’édition 2023 se prépare actuelle-
ment et devrait également réser-
ver de très belles surprises ! 
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Une fin d'année très active 

Nos stages.  
Après une période COVID qui a mis à l’arrêt nos activités, nous sommes heureux 
d’annoncer que l’association ADRIEN a accueilli cette année des enfants lors des 
stages d’été du 25 au 30 juillet et du 1er au 6 août, ainsi qu’à la Toussaint du 31 
octobre au 4 novembre. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

LA MALLE AUX TRESORS  
vous souhaite une belle année 2023 

L’ADPAHS vous accueille toute l’année et vous propose ses services :  

 La vente des vêtements neufs ou seconde main sur nos magasins « La Malle 
aux Trésors » à Chevanceaux et Montlieu-La-Garde, 

 La confection textile très diverse, en sous-traitance industrielle, 

 La plateforme Label Emmaüs sur laquelle vous pouvez retrouver nos articles  
en exclusivité web (boutique « La Malle aux Trésors »), 

 Et toutes nos prestations : broderie personnalisée, location de costumes pour 
toutes les occasions, retouches, repassage, vente de tissus et d’articles de mercerie. 
 

Notre activité insertion a permis en 2022 à 8 personnes un retour à l’emploi ainsi 
qu’à 2 autres de partir sur une formation qualifiante. 
Plusieurs délocalisations ont pu être possible notamment à Souméras, Reignac, Bus-
sac-Forêt ainsi qu’à Cercoux avec le concours du Moulin Solidaire. 
Nous avons, comme chaque année, participé à la Foire aux Marrons, sous un beau so-
leil automnal. 
Envie de vous investir ? Couturière à vos heures ? Venez nous rejoindre comme béné-
vole à l’ADPAHS ! 
Nous en profitons pour vous remercier toutes et tous de nous accompagner dans ces 
aventures depuis tant d’années et surtout continuez à trier vos armoires et à nous 
apporter vos dons !                             Au Plaisir de vous retrouver en 2023 ! 

Remerciements spéciaux aux collectivités de Chevan-
ceaux et Montlieu-La-Garde, à nos administrateurs bé-
névoles répondant toujours présents, à nos enca-
drantes, garantes du bon fonctionnement de nos maga-
sins et atelier, à nos salariés en insertion sans qui nous 
n'aurions pas lieu d'être. 
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➢ Marché de noël à Chevanceaux le 17 décembre 2022 

 

Ces événements nous ont déjà permis de recueillir 2 500 €. 

Nos animations 
L’objet de l’association ADRIEN est d’accompagner les enfants ayant des troubles de 
l’apprentissage et leurs parents. L’un des moyens est l’emploi de spécialistes comme 
un orthophoniste et un neuropsychologue. A ce jour nous avons plus de 20 enfants en 
attente de bilans et de prise en charge, car nous n’avons pas ces professionnels sur 
notre territoire ou ils ont des listes d’attente de plus 6 mois. Nous avons pour cela 
besoin de la somme de 25 000 € qui couvre 6 mois de salaire. Afin de récolter des 
fonds et des dons, nous avons organisé plusieurs animations : 

➢ Grand loto de noël le 10 décembre 2022 

Nos ateliers du mercredi 
Depuis le mois de septembre, nous accueillons à nouveau des enfants chaque mercre-
di après-midi afin de participer à des ateliers ludiques ayant pour objectif de les ai-
der à améliorer leur concentration, leur confiance en soi et leur coordination. Au pro-
gramme : atelier de motricité et d’ergonomie, atelier de ludothérapie, atelier créatif 
et d’art-thérapie, atelier d’expression orale et corporelle. 

Parmi ces nouveaux enfants, nous avons l’honneur de recevoir une petite fille du 
Luxembourg. Ses parents ont fait le choix d’un tel déplacement car nous sommes la 
seule association à proposer une semaine d’activités variées et adaptées aux difficul-
tés des enfants ayant des troubles "DYS", tout en consacrant un temps journalier à 
un accompagnement pédagogique individualisé et personnalisé. En remerciement à 
l’aide apportée à leur fille et aux progrès rapidement constatés, cette famille a fait 
un don de 2 000 € à l’association. 
 
Les dates de nos prochains stages disponibles sur réservation en 2023 
(06.31.59.60.12 ou 06.10.82.03.69) : 
Du 13 au 17 février Du 24 au 28 juillet 
Du 17 au 21 avril Du 31 juillet au 4 août 
Du 17 au 21 juillet Du 7 au 11 août 
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PLAN PLURIANNUEL DE GESTION  

DES COURS D'EAU (PPG) 

Le Syndicat Mixte de Gestion des Bassins Versants de la Saye, du Galostre et du La-
ry est en charge de la gestion du bassin versant du Lary qui inclut la majeure partie 
de la commune. Ses actions sont organisées dans le cadre d’un Plan Pluriannuel de 
Gestion des cours d’eau (PPG) dont la première étape est une étude globale sur le 
bassin versant du Lary. 
Cette étude se déroulera sur deux années 2022-2024, suivant 4 étapes obligatoires 
pour la préparation du futur document cadre (le PPG) : 

➢ la réalisation de l’état des lieux (terrain) et du diagnostic de territoire, 

➢ la hiérarchisation des enjeux et des objectifs du PPG, 

➢ la définition des actions et des stratégies d’intervention à mettre en œuvre, 

➢ l’élaboration du dossier de Déclaration d’Intérêt Général (DIG). 

Le Syndicat souhaite définir une stratégie pour une gestion durable et intégrée des 
cours d’eau et des zones humides, à 10 ans, à travers un programme d’études, d’ac-
tions et de travaux adaptés aux évolutions naturelles des milieux et aux exigences 
des politiques environnementales. 
On peut citer les actions suivantes : améliorer la qualité de la ripisylve* et des mi-
lieux environnants des cours d’eau du territoire ; contribuer à la restauration écolo-
gique des cours d’eau ; intervenir dans la prévention contre les inondations ; accompa-
gner les propriétaires pour l’amélioration et/ou la restauration des milieux aqua-
tiques ; sensibiliser et assurer le lien entre tous les acteurs du territoire pour la pro-
tection de la ressource en eau et des milieux aquatiques. 

Cette stratégie sera construite et menée en totale concertation avec les élus du ter-
ritoire, les propriétaires riverains, les acteurs usagers du bassin versant et les ser-
vices de l’état. 
Plusieurs réunions publiques informatives seront organisées sur l’ensemble du terri-
toire afin de partager l’avancée de l’étude globale à venir. 
Cette étude comprenant une phase de terrain, le personnel du bureau d’études PCM 
Eau & Environnement parcourra l’ensemble des cours d’eau et sera, par conséquent, 
amené à progresser dans les parcelles privées riveraines du bassin versant, entre no-
vembre 2022 et septembre 2023. Leurs interventions devraient être signalées au 
préalable en mairie afin d’avertir la commune. 
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Seront ainsi concernées les rivières suivantes : le Lary, la Chenelle, le Forien, le Jau-
nat, le Manon, le Pas de Canon, le Placin, le Rambaud, le Revallée, le ruisseau de la 
Jourdaine, la Traîne, le Palais, la Cluzenne, le Lavillon, le Mouzon, la Nauve de la 
Motte, le ruisseau de Chateauroux, le ruisseau de la Grande Nauve, le ruisseau de la 
Nauve du Merle, le ruisseau de la Pousonne, le ruisseau de la Source de la Cassen, le 
ruisseau de l’Agrière, soit environ 220 km de cours d’eau. 

Au vu du nombre important de propriétaires riverains sur l’ensemble du chevelu ciblé, 
il ne sera pas possible au Syndicat d’informer l’ensemble des propriétaires concernés. 
Néanmoins, la prospection pédestre sur le terrain sera effectuée dans le strict res-
pect de la propriété privée et des usages des riverains. 
Le Syndicat Mixte de Gestion des Bassins Versants de la Saye, du Galostre et du La-
ry se tient à la disposition de tout propriétaire qui souhaiterait échanger ou les ren-
contrer sur le terrain. 

Syndicat Mixte de Gestion des Bassins Ver-
sants de la Saye, du Galostre et du Lary 

Camille DEWAELE (Technicienne rivière) 
 06.72.77.56.72 
 c.dewaele@saye-galostre-lary.fr 

Bureau d'études PCM Eau & Environnement 
  
BERTHEREAU Marjorie (Responsable 
agence) 
 05.46.04.32.86 
 m.berthereau@pcm-ingenierie.fr 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

NATURA 2000 

 
Le Syndicat Mixte de Gestion des Bassins Versants de la Saye, du Galostre et du La-
ry a en charge la mise en place des actions de préservation et de conservation d'es-
pèces, d'intérêt patrimonial et communautaire, présentes sur nos bassins versants. 
Cette mission est engagée au travers de l'animation du document d’objectif 
(DOCOB) des « Vallées du Lary et du Palais » depuis 2022. Elle se traduit par la mise 
en place de mesures de gestion en concertation avec tout acteur du territoire sou-
haitant s'engager, volontairement, en faveur de la biodiversité au regard de la Direc-
tive Européenne Habitats-Faune-Flore. 
Objectifs d'actions : 

      Maintenir et restaurer les habitats naturels et d’espèces. 

      Maintenir les continuités écologiques. 

   Évaluer l’état de conservation des habitats d’intérêt communautaire. 

  Animer et impliquer les acteurs et les usagers concernés par le périmètre 
Natura 2000. 

  Découvrir et promouvoir, dans une logique de développement durable, la ri-
chesse écologique des deux sites. 

  Accompagner les porteurs de projets dans l'intégration des enjeux Natura 
2000 et études d'incidence. 

* ripisylve :  formation végétale qui se développe sur les bords des cours d'eau 
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Contribution à la conservation des espèces :  
Ce site Natura 2000 des "Vallées du Lary et du Palais" abrite de nombreuses es-
pèces animales et végétales remarquables. 

Sont notamment présents : la Cis-
tude d'Europe (une tortue), la 
Loutre d'Europe (mammifère d’eau 
douce), la Rosalie des Alpes 
(coléoptère à grandes antennes bleu 
et noir), le Cuivré des marais (un pa-
pillon), l'Agrion de Mercure et la 
Cordulie à corps fin (deux libel-
lules), le Piment royal (une plante). Cuivré des Marais 

Contact : Raphaël HEUREUDE (Chargé de mission Natura 2000 et Zones Humides) 
r.heureude@saye-galostre-lary.fr 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Manifestation oh ! combien importante de la solidarité nationale, le téléthon a souf-
fert, comme nous tous, de deux années « blanches ». 
La participation de Chevanceaux, autour des crêpes du samedi matin et de la tombola, 
associée à la garbure de la Joyeuse, a permis de retrouver un niveau de collecte en-
courageant . Si nous n'avons pas atteint le niveau de 2019 (914 euros), nous avons col-
lecté 673 € pour cette édition de 2022.  
Pour donner un nouveau souffle, localement, à cette action, il serait bon que de nou-
veaux bénévoles reprennent le flambeau pour booster la vente des crêpes et, pour-
quoi pas, initier des actions innovantes ! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

 

CHEVANCEAUX est éligible au raccordement à la fibre optique pour le téléphone, 
internet et la télévision. La fin des lignes historiques « cuivre » est annoncée pour 
2030 au niveau national. Donc à cette date tout le monde devra être raccordé à la 
fibre. Mais pour notre secteur, le démontage devrait débuter dès 2025 ! Donc n’at-
tendez pas la dernière minute pour faire raccorder votre foyer à la fibre. 
 

Le marché étant ouvert, tous les opérateurs peuvent être consultés. 
 

La fibre offre un débit d’information conséquent et, de fait, permet l’accès à un cer-
tain nombre de services en plus du téléphone et internet.  
Renseignez-vous auprès de votre fournisseur habituel. 
Et commencez par lire le document technique en page suivante. 
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D'ores et déjà, 

2023 

Mars 23 
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Longtemps annoncé, il est enfin arrivé !... juste pour prendre sa place dans la hotte 
du Père Noël ! 

Chevanceaux a donc « son » livre depuis le 10 décembre, pour évoquer presque un 
siècle de notre histoire locale, au travers de plus de 450 photos et documents… C’est 
ainsi que 800 de nos anciens sont identifiés tout au long de ses 200 pages ! 

PS : Toutes photos ou informations complémentaires seront reçues avec plaisir par 
Annick et Roger. 

S'il vous a plu, dites-le autour de vous 
et n'oubliez pas qu'il est en vente au 
Graal, dans notre bar-tabac, ainsi 
qu'aux Espaces Culturels de Jonzac et 
de Barbezieux et à l'Intermarché de 
Baignes. 

MOIS DATE ANIMATION LIEU ORGANISATEUR 

FEVRIER  
18 ACTIVITES CARNAVAL Salle des Fêtes ASSO PARENTS D'ELEVES 

25 LARYROCK FESTIVAL WINTER Salle des Fêtes LARYROCK 

MARS 18 FETE DE LA ST PATRICK Salle des Fêtes COMITE DES FETES 

AVRIL 22 CONCERT Salle des Fêtes JOYEUSE CHEVANCELAISE 

MAI 28 CONCOURS PETANQUE Boulodrome ASSO BOULE CHEVANCEAUX 

JUIN  
18 CONCOURS PETANQUE Boulodrome ASSO BOULE CHEVANCEAUX 

23 FETE DE L'ECOLE Salle des Fêtes  

JUILLET  

30-1-2 FETE LOCALE  COMITE DES FETES 

13 REPAS  Place Mairie COMITE DES FETES 

19 MARCHE NOCTURNE  COMITE DES FETES 

5 LARYROCK FESTIVAL Plan d'Eau LARYROCK 
AOUT  

9 MARCHE NOCTURNE  COMITE DES FETES 

 
CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 


